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ACTA JUNTA DIRECTIVA Y ASESORES RFET 
16 DE SEPTIEMBRE DE 2022 

 
 
Día y hora: viernes, 16 de septiembre de 2022, 11:30 horas. 
 
Lugar: Hotel Eurostars Rey Don Jaime.  
Avda. Baleares, 2. Valencia 
 
Asistentes 
 
Miguel Díaz Román, presidente  
Jordi Tamayo De Winne, Federación Catalana, vicepresidente primero 
Enrique Campillo Gil, Federación Castilla la Mancha, tesorero 
Carmen Perea Alcalá, vocal 
Antoni Ferragut Ramos, vocal 
Adoración Borges González, Club Tenis Betis, vocal 
Helena San Martín Cervera, Club Tenis Barcino, vocal 
José Alcolea Heras, Federación de la Región de Murcia, vocal 
Dominic Conde Jackson, vocal 
José Mosquera Casero, Federación Gallega, vocal 
Juan Luis Rascón Lope, Federación de Madrid, vocal 
 
Joan Querol María, secretario general. 
 
Se encuentran igualmente presentes los siguientes asesores y miembros de la RFET: 
 
Juan Miguel Navas Burgos, Federación Andaluza, Asesor 
Miguel Angel Palazón Esteban, Federación Aragonesa, Asesor 
Lorenzo Martínez. Director General 
Alberto Tous Aguiló. 
 
Excusan su asistencia:  
 
María José Martínez Sánchez, vicepresidenta 
Javier Soler Santaeularia, Director Deportivo de la RFET 
Antonio Zapatero Gaviria, Asesor 
 
Se designa por unanimidad de los presentes como presidente de la reunión al Sr. presidente de la 
RFET, D. Miguel Díaz Román y como secretario a D. Joan Querol María, Secretario General de la 
RFET. 
 
Abierta la sesión, se entra a debatir el siguiente ORDEN DEL DÍA, adoptándose los siguientes 
acuerdos 
 
 
 
 



Gran Via Carles III, 124 
08034 - Barcelona, España 
T. +34.932.005.355   
F. +34.932.021.279  
www.rfet.es 

 
 

1º.- Aprobación del Acta de la Junta Directiva anterior de 17 de junio de 2022  
 
Queda pendiente de aprobación ya que Jordi Tamayo solicita que se modifiquen determinados 
aspectos respecto a la aprobación por parte de la Junta Directiva, de manera unánime, de su 
propuesta de modificación de estatutos, especialmente a las incompatibilidades para ser presidente.  
 
2º.- Contrato patrocinio empresa Passport.  
 
Toma la palabra el director general Lorenzo Martínez e informa sobre la propuesta recibida por parte 
de Pascual Martínez, a través de la empresa Passport, en sustitución de McCann. Su propuesta es 
un fijo de 2.500.-€ mes frente a 3.000.-€ que cobraba McCann.  
 
En cuanto a patrocinio directo conseguido por ellos pasarían a cobrar 10% frente al 15% que 
cobraba McCann, y en cuanto a patrocinio indirecto, por la gestión que tengan que realizar, 
cobrarían el 5%.  
 
Asimismo, incorporarán a una persona más para prestar servicios a la RFET. El trabajo que realizan 
Pascual Martínez y Jael Morera es muy satisfactorio y continuarían siendo ellos los responsables 
en gestión de patrocinios pero a través de Passport.  
 
El Sr. Tamayo incide en que se revise bien el contrato con McCann sobre todo para que no exista 
problema alguno sobre posibilidad de reclamación por parte de esta empresa a la RFET.  
 
Se produce un debate al respecto y se incide mucho en que se tiene que estudiar muy a fondo el 
contrato existente con McCann y los pros y contras de la resolución del contrato y la firma de un 
nuevo contrato con Passport (Pascual Martínez). 
 
Se darán instrucciones al abogado de la RFET para que lo estudie con todo detalle y emita informe 
al respecto. Si la resolución del contrato no plantea problemas, todos los presentes votan a favor 
de la resolución y la firma con Passport. El contrato inicial será hasta fin de 2024, prorrogable. 
 
 
3º.- Patrocinios RFET.  
 
Se ha tocado en el punto anterior de manera conjunta. 
 
 
4º.- ATP 250 Gijón.  
 
Informa el Sr. presidente, Miguel Díaz, sobre la concesión del ATP 250 a la RFET, y que se disputará 
en Gijón.  
 
Informa el Sr. presidente que la licencia para organizar el torneo es por un año, pero espera que se 
consiga mantener más años por la situación de China y Rusia. El fee que se paga es 
aproximadamente 125.000.-€. A día de hoy, comprar un torneo puede costar unos 6.000.000.-€. Va 
a ser televisado por Teledeporte. Los derechos de televisión son de la ATP. El Ayuntamiento de 
Gijón aporta 1.200.000.-€ de canon. Patrocinios confirmados en 350.000.-€ entre cash y producto. 



Gran Via Carles III, 124 
08034 - Barcelona, España 
T. +34.932.005.355   
F. +34.932.021.279  
www.rfet.es 

 
 

 Informa Lorenzo Martínez sobre el resto de patrocinios que pueden llegar. Si todo sale bien, se 
pueden conseguir más de 750.000.-€ de patrocinios y de momento, en taquilla, ya se ha obtenido 
más de 400.000.-€. Ha cerrado el cuadro principal en el número 61 ATP.  
 
Se ha pedido una póliza de 1.200.000.-€ con Caja Rural de Gijón, con un 2% sobre lo dispuesto, 
para ir cubriendo gastos y que posteriormente se devolverá a medida que el Ayuntamiento de Gijón 
vaya haciendo sus pagos. A la firma del contrato, que será en los próximos días, pagarán ya el 80%. 
Se informa que ha llegado patrocinio de Fly Emirates, a través de la ATP, por algo más de 90.000.-
€. 
 
Informa Lorenzo Martínez sobre el equipo que gestionará la organización del torneo. Director del 
Torneo: Tomás Carbonell. Juan Arispón para cuestiones técnicas, Manu Moreno, Julio Nieto, Jordi 
Gázquez en comunicación, Pascual Martínez y Jael Morera en patrocinios…y otro grupo de 
personas que están volcados en que todo salga bien. 
 
 
5º.- Cierre Económico a 31 de agosto de 2022 
 
 
Toma la palabra el Sr. Tesorero, Enrique Campillo e informa sobre la situación actual, 
fundamentalmente de tesorería, explicando que se ha pedido una cuenta de crédito por importe de 
1.200.000.-€, con Caja Rural de Gijón, de los cuales se han gastado aproximadamente 400.000.-€.  
 
Se explica brevemente la cuenta de explotación, a día de hoy, con un total de ingresos a 31 de 
agosto de 4.260.388.-€.  Se analiza brevemente la cuenta de explotación por departamentos.  
 
En cuanto a ingresos por licencias y cuotas, en opinión del Sr. Campillo, debe mantenerse en la 
misma cifra que el último año.  
 
Se analiza a continuación el departamento de juvenil y competición, profesional y comercial. 
 
En cuanto a profesional y comercial pregunta el Sr. Tamayo, como está presupuestado Fed Cup y 
Copa Davis. Está presupuestado como que se pierda en fase de grupos, es decir con mucha 
cautela.   
 
Explica a continuación el Sr. Campillo la cuenta de explotación del departamento de Maestría. En 
opinión del Sr. Campillo, hay que dar herramientas para que Maestría sea más rentable.  
 
Explica los ingresos y gastos del departamento Corporativo. El Sr. presidente incide que se han 
reducido de manera significativa.  
 
Entra a explicar a continuación el coste de los servicios médicos (Cotorro y Cerrato). Explican 
Lorenzo Martínez y Miguel Díaz la ayuda que tuvo Martín Landaluce, antes de la final del US OPEN 
junior por parte del Doctor Cotorro. A la previa de Roland Garros también se llevó fisio de la RFET, 
lo que agradecieron los tenistas españoles.  
 
Explica a continuación la cuenta de explotación del departamento de Árbitros, veteranos. En cuanto 
a viajes, el Sr. Domenech informa que se consiguieron muy buenos precios con IBERIA, para los 
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viajes de nuestros veteranos representando a España.  Termina con la explicación del departamento 
de comunicación.  
 
Se espera tener unos 250.000.-€/300.000.-€ de subvención del CSD, respecto del año anterior, y 
en principio para los 3 próximos años. El Sr. Tamayo da la enhorabuena, entendiendo que el mérito 
es en gran parte de Lorenzo Martínez. Lorenzo Martínez indica que mucho ha tenido que ver la 
presentación del plan deportivo por parte de Javier Soler. Estamos acercándonos a los 2.000.000.-
€ que se tenían de subvenciones hace años.  
 
  6º.- Ratificación de acuerdos de Junta Directiva 
 
Toma la palabra el Sr. secretario general, Joan Querol, y se ratifican los siguientes acuerdos 
adoptados de manera telemática entre la junta directiva del día 17 de junio de 2022 y el día de hoy, 
en concreto los siguientes acuerdos adoptados en las fechas que también se indican: 
 
4-7-22 
 
Informa el presidente de que como ya se trató en Junta Directiva, se estaba pendiente que el Board 
de la ATP decida sobre la cancelación de los torneos ATP de Moscú, Shangai y Pekín. Se solicitó 
una de las 2 semanas, 10 y 17 octubre y era posible que se nos concediera la del 10. 
 
Se habló con el Ayuntamiento Gijón, y se llegó a un acuerdo de patrocinio de 1.200.000 euros que 
cubre gran parte del presupuesto del Torneo. En principio el presupuesto sería una cifra cercana o 
aproximada a 1.800.000 €.  
 
Entre ticketing y patrocinadores, en opinión del presidente se puede cubrir, pero se podrían perder 
unos 250.000€. El Presidente habló con el CSD y trasladaron que la RFET podría asumir esta 
cantidad de pérdidas con nuestro presupuesto ordinario, si se llegase a dar.  
 
En opinión del Presidente, es una oportunidad histórica que no podemos dejar pasar. Jamás la 
RFET había tenido un ATP en su historia.  
 
Se aprueba por unanimidad. 
 
12-7-22  
 
Aprobación de Solicitud de Póliza de Crédito.  
 
En la Asamblea de 2022 se autorizó al Presidente a solicitar préstamos o póliza de crédito.  
Se solicita una línea de crédito a la Caixa de 800.000 €, como adelanto de la subvención del CSD. 
 
Se aprueba por unanimidad. 
 
14-7-2022 
 
Informa el presidente de que finalmente la RFET organizará un ATP 250 en octubre. Se ha 
propuesto por el presidente que sea Tomás Carbonell el director del Torneo.  
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El Compliance le obliga a dejar la Junta Directiva, por ser incompatible ejercer ambos cargos 
(Directivo de la RFET y director del torneo). Se acuerda nombrar a Tomás Carbonell director del 
ATP 250 de Gijón.  
 
Se aprueba por unanimidad. 
 
 
19-7-2022 
 
El presidente informa de que ha hablado con Antonio Saura (RCT Murcia) y ha trasladado su interés 
en prorrogar el contrato de la organización del Campeonato de España MAPFRE Absoluto 
Femenino que finaliza en 2022 y le gustaría organizarlo también en 2023 y 2024 como tiene en el 
Campeonato de España MAPFRE Absoluto Masculino. 
 
Se aprueba por unanimidad. 
 
1-8-2022 
 
El Presidente informa de que como se acordó el 14 de julio, Tomás Carbonell será el Director del 
ATP 250 a celebrar en Gijón. Se propone una remuneración que, en opinión del Presidente, es una 
cantidad acorde con el cargo.  
 
Se aprueba por unanimidad 
 
30-8-2022 
 
Informa el presidente de que el Ayuntamiento de Gijón aprobó en su Pleno el canon de 1.200.000€ 
que nos tiene que dar para la organización del ATP 250. Por sus plazos administrativos aún no ha 
adelantado el pago y la RFET tiene que hacer el ingreso de los premios de Jugadores a la ATP, 
unos 675.000€. Y el comienzo de la construcción de las 4 pistas por parte de Javier S. Vicario. 
(Green set) El Ayuntamiento nos ha conseguido una línea de crédito, con muy pocos gastos y con 
la garantía de su ayuda, 1.200.000€, para hacer frente a estos pagos. No tiene gastos de apertura 
ni de cancelación. El Ayuntamiento tardará por lo menos un mes o dos para pagar y así cancelar la 
línea de crédito.  
 
Se aprueba por unanimidad. 
 
7-9-2022 
 
Informa el presidente de que como todos sabemos la semana próxima tenemos Copa Davis en 
Valencia. Siempre lo aprovechamos para hacer reuniones de Junta Directiva, Interterritorial..etc, ya 
que las tenemos que hacer de todas las maneras. Todos los que dedicamos nuestro tiempo de 
forma altruista trabajando para nuestro Tenis, recibimos el detalle por parte de la RFET de tener 
unas entradas para estas competiciones, que para el Presidente, es lo mínimo. 
 
Ahora, para esta Copa Davis y al organizarlo Kosmos, en lugar de la RFET, tenemos que comprar 
las entradas, ya que las que nos regalan no son suficientes para Jugadores, Directivos, Presidentes 
de Territoriales, Clubes Oro y Presidentes de Comités.  
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Tenemos que comprar para dichas invitaciones, solo cuando juega España; 75 el miércoles, 115 el 
viernes y unas 86 el domingo. También las pulseras necesarias de la zona VIP cada día.  
 
Se aprueba por unanimidad. 
 
 
8-9-2022 
 
Informa el director general, Lorenzo Martínez, de que en el día de hoy se ha tenido que despedir a 
los dos empleados del dpto. de informática por diversos motivos, entre ellos, demostrar no tener 
suficientes conocimientos en sus áreas y tareas, ni tampoco tener una actitud correcta con 
compañeros y colaboradores. 
 
Se aprueba por unanimidad. 
 
10-9-2022 
 
El Sr. presidente informa de que se tiene un pequeño dilema, Carlos Alcaraz no llegará a tiempo a 
la Copa Davis de Valencia, ya que tiene que jugar la final de US Open. Propone Kosmos, que vaya 
en Avión Privado, que al 50%  Kosmos y 50% RFET. Serían unos 35.000 euros cada uno. Según 
el Director deportivo, Javier Soler ha trasladado al Sr. Presidente que lo hagamos 100% porque 
peligra nuestra clasificación para Málaga y lo que nos cuesta lo recuperaría la RFET pasando a las 
finales.  
 
Se aprueba por unanimidad. 
 
 
 7º.- Cuotas RFET 2022-2023 
 
Toma la palabra Joan Querol y se aprueba mantener la cuota del año anterior. Tendrá que 
plantearse igualmente en Comisión Delegada. 
 
 
8º.- Ruegos y preguntas. 
 
Informa Lorenzo Martínez sobre la situación actual de la plataforma y LEVERADE y cómo se va 
avanzando, lo previsto es empezar en enero a través de la PGT pero la aplicación final de la nueva 
plataforma para octubre 2023. Se continua con persona de contacto, Oscar Estella y en breve se 
firmará el contrato por cinco años. 
        
Vº Bº El presidente de la RFET                                                       El secretario 
 
Fdo. Miguel Díaz Román                                                        Fdo. Joan Querol María 

 
 


